
中国队球员陶汉林（左
二）和顾全被换下场时与教
练组人员互相致意。当日，
在武汉进行的第五届男子篮
球亚洲杯赛1/4决赛中，中国
队以84∶37战胜新加坡队，
进入四强。
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本报讯（记者 刘超峰）16日晚，在主
帅贾秀全足协杯“首秀”中，河南建业队以
4∶0痛击业余队杭州芝浦，没有让对手继
续此前的传奇。带着足协杯大胜的美好
心情，昨天，建业全体将士返回郑州后便
扎根中牟基地，备战周日19：30与北京国
安的中超联赛关键之战。由于与国安的
比赛，是贾秀全上任后联赛的首场“演
出”，届时外援全部可以出战，尤其是马科
斯重新归队，使得中原球迷对建业队攻击

线多了期待。面对实力明显高出一筹的
“御林军”，士气正旺的建业将士决心打出
主场气势，力争在国安身上有所收获。

自从进入“贾时代”以来，一个月的
世界杯给建业难得的喘息时间，为了能
继续留在中超，建业高层在危难之时送
别了唐尧东迎来了“熟人”贾秀全。尽管
对建业非常熟悉，但贾秀全入主河南后，
在内外援引进上基本上按兵不动，外援
全部留用，租借了来自广州恒大的李建

滨，这也是二次转会中建业的唯一一桩
“生意”。除了李建滨之外，年初被中甲
球队以租借方式签走的李昭楠和何滨两
位本土老将也顺利回归。

贾秀全接过教鞭后，第一项工作便
是修补防线。要知道，贾秀全当年可是
闻名的亚洲第一中卫，因此对于后防线
的调教应该很有心得。李建滨的加盟，
势必将丰富建业的后防线。“李建滨和全
队其他队员一样，这段时间训练非常认

真。通过足协杯，一些年轻球员和替补
都看到了机会，只要状态好都能打上主
力。”建业助理教练陈文杰向记者说道。

建业与国安的对话，每次都能激起
火花，周日主场与国安的比赛，中原球迷
期待已久。明天，国安将杀奔中原，备战
与建业的关键之战。据悉，外援德杨已
经与国安签约，很有可能在与建业的比
赛中亮相，这对建业的后防线是个不小
的考验。

世界杯刚刚结束，国内联赛便马
不停蹄开战，率先登场的足协杯让中超
队伍全部亮相，也许为了把所有精力
放在联赛上，足协杯爆出多场中超球
队被淘汰的冷门。本周六，中超联赛第
15轮全面打响，其中广州恒大与山东
鲁能的激情对决最为抢眼，而上海双
雄主场分别对阵辽宁和天津泰达，两
场势均力敌的对话也颇为引人注目。

自从恒大升入中超联赛以来，穗
鲁争霸历来是联赛的焦点之战，过往
双方交手亦是不乏激情四溢的对决。
恒大和鲁能两队拥有中超最豪华的阵
容，代表了中超联赛的最高水准。恒
大的赛前海报里，刚刚加盟球队的意
大利神锋吉拉迪诺成为主角。这也意
味着，吉拉迪诺将在这场比赛里迎来
在恒大的首秀。主场作战的恒大希望
击败对手继续扩大领先优势，朝着卫
冕之路奋力前行。

除了广州“一哥”叫板鲁能之外，
另一支华南虎广州富力也没有闲着。
目前排名中超第三的富力在放弃外援
拉尔森后，引进了19岁的尼日利亚前
锋阿隆。在开放训练日中，阿隆首次
亮相，志在亚冠的富力对这名“90后”
小将寄予极大希望。本轮主场面对江
苏舜天的挑战，恐怕客队很难逃过富

力强大的攻击群。
上海滩青年才俊足协杯大意失荆

州，点球被无情淘汰爆出最大冷门。
本轮上港的对手是同样在足协杯窝囊
惨败的天津泰达。泰达队足协杯上战
以 1∶4 惨败给仅位居中甲中游的青
岛海牛队。由于之前联赛的4连胜和
间歇期的稳定备战，反而让人们对泰
达队这种极其危险的“苗头”忧心忡
忡。不知本轮客场作战的泰达能否抵
挡住来自上海滩的青春风暴。上海绿
地本轮同样主场遭遇“病虎”辽宁队，
在中超补赛中绿地被恒大补时绝杀，
这一次，相信绿地不会轻易放生辽宁。

足协杯上客场作战的大连阿尔滨
队以 0∶2 不敌中甲球队延边爆冷出
局。阿尔滨本轮主场迎战上海申鑫，两
队都是刚刚逃离保级边缘，一旦稍有不
慎，随时都有可能再度跌进保级的泥潭。

至于长春亚泰与杭州绿城的较
量，两队的命运都相同，谁也没有彻底
走出保级圈，善于主场作战的亚泰二
次转会中补给了德国外援，希望能在
本轮比赛中利用主场之利顺利擒下绿
城。而贵州茅台与哈尔滨毅腾的强弱
对话，相信贵州定会毫不留情痛下杀
手，继续让哈尔滨稳定在“副班长”的
位置上。 本报记者 刘超峰

新华社南京7月17日专电 17 日
是南京青奥会开幕倒计时30天，南京
青奥组委和南京市委宣传部举办了

“环城七十里”青春秀活动。当日，南
京明城墙景点免费开放一天，约 500
名参与者体验了徒步城墙游。

根据青奥组委事先发布的“环城
地图”，整条路线全程35公里左右，大
约 6至 9小时走完。身体不适的参与
者可中途自行退出活动。环城沿途
设5个“加油站”，环城者从任意“加油
站”领取地图，每到一个加油站可“加
油”盖章。

近年来，南京加大了对明城墙
的保护与整修，明确今年 8月青奥会

前，将全面完成 25 公里城墙本体的
修缮并开放，到 2015 年将按照世界
文化遗产的标准进一步对城墙周边
环境进行整治。据主办方介绍，目
前城墙还有几个段落在维修，这次
环城走有一部分是在城墙脚下走，
8 月 明 城 墙 本 体 将 修 缮 完 成 全 线
开放。

南京城墙建于1366年到1386年，
总长度超过35公里，为当时世界第一
大城垣，由内向外形成了皇城、宫城、
京城、外城等四重环套的格局。经过
600 多年的风雨侵蚀和人为破坏，南
京城墙目前尚存25公里长，总长度仍
为世界第一。

恒大战鲁能引爆眼球
——中超联赛第15轮前瞻

中超联赛重启战幕

建业周日航体夜战“御林军”

巴西世界杯刚刚落幕，新的一轮关于中
国足球向何处去、如何“振兴”中国足球的话
题正在展开。在讨论这个话题之前，应该先
搞清一个问题，中国人到底爱不爱足球？

这个问题看上去很愚蠢。4年一度的世
界杯让国人疯狂、痴迷，焉能不爱？然而，中
国人对足球“真爱”还是“叶公好龙”？是仅仅
爱看还是也爱踢？是希望看到国足为国争光
还是也喜欢欣赏自己的联赛？足球这项世界
第一运动在中国到底排第几？以中国的经济
发展水平和阶段我们到底怎样去搞足球？这
些问题国家体育总局（体育科研所）、教育部
等有关部门应该以负责任的态度给出科学的
研究结果和尽可能准确的答案。

如果调查表明国人对足球的最大诉求只
是国足世界杯出线，这份“爱”跟普通老百姓
和广大青少年的健身需求没有太大关系，那
么中国足球也许更应该走精英体育的道路：
不求普及，不需要太多场地，集中力量和资源
搞高、精、尖，不管这样的发展模式是否符合
项目发展规律。

如果调查表明国人对足球的热爱是欣
赏、是“爱看”——既爱看国足，也爱看世界
杯、欧洲杯、高水平的五大联赛，还爱看“低”
水平的国内联赛，那么在“精英足球”之外还
得让广电总局和市场发挥重要作用：广电总
局满足球迷看国外比赛的需求，以市场为主
导的国内联赛满足球迷在家门口看球的需
求。好看就行，管他上几个外援呢？

如果国人对足球的热爱不仅在看，而且

在踢，如果足球在中国青少年喜爱参与和从
事的运动中排进前三，如果普通老百姓对于
利用足球来强身健体有巨大需求，如果足球
在改变国民健康和体质状况下降的危局中有

“独挽狂澜”的潜力，那么足球就是民生，满足
喜欢踢球的人踢球的需求就比“出线足球”、

“成绩足球”重要的多得多，那么“振兴”足球
就必须做到普及与提高并重、草根足球、校园
足球、职业联赛与国足并重，长远规划和技战
术革命并重，必须静下心来按照项目发展规
律循序渐进，不管这需要50年还是100年。

也许有人说，中国还不是经济发达国家，
哪有那么多钱、那么多地方给你建足球场地
踢球？这个问题其实不难回答，我们完全可
以一步步来，让有条件踢起来的人、有条件踢
起来的地方先踢起来。

足球归根到底是用来踢的，踢球需要场
地。如果我们是“真爱”，有了场地，自然有人
来踢。没有场地，甚至连“安全的空地”也没
有，想踢球的孩子和大人也无从下脚。

欧洲的产业足球也好，南美的天性足球
也罢，基础都是建立在热爱的基础上，出线和
夺冠绝非踢球的终极追求。

因为爱，所以爱。国足出线很重要，但与
爱足球相比便显得并没有那么重要。踢球不
是为了出线，踢球是为了热爱、为了快乐、为
了锻炼、为了健康、为了足球！

足球无关生死，足球就是爱。“振兴”中国
足球，让爱先行。

新华社北京7月17日专电

那些年一块踢过球的哥们儿，你们还在踢球吗？
那个不知名的哥哥，你还踢球吗？记得上幼儿园

的时候，父亲带我去你们家串门，那会儿你在武汉的
一个体校学踢球。吃完饭在楼下的空地上，你告诉我
正脚背和外脚背的区别，告诉我怎么能把球踢远，正
是从那一刻起我喜欢上了足球。听说后来你进过湖
北青年队，现在你还踢球吗？

川，你还踢球吗？小学一年级的放学时间，我们
在回家路上街边的水泥地上踢球。只有我们两个人，
次次都是“单挑”，过人、对脚。连简易的门都没有，我
们也为“进球”狂喜。这么多年过去，你还在踢球吗？

长茂、铁菲，当初真羡慕你们啊。小学体育老师
挑选足球队员，相中了你们。我在心里想，我也会踢
啊，我能把门球开得很远，可是没勇气跟老师说。参
加过训练的确不一样，再也没追上过你们，现在你们
还踢吗？

武，还踢球吗？后卫左右晃动把球护送出底线的
假动作，我是从你那儿学的。初中班主任不让我们踢
球，我们去了与学校相邻的武警大院打篮球。高中班
主任换成男老师，我们又杀回学校的操场踢足球！

凯、栋，还踢球吗？还记得高中校内比赛我们班
那次神奇的逆转吗？还记得武汉的梅雨季节把球场
变成水塘时我们哀怨的眼神吗？有那么多次，跟你们
一起开心地踢球到五六点再回家，还没做完作业我就
睡着了。还有毕业后那次在东湖的重聚，20多个高
中同学在草地上抢一个球，踢疯了！

队长、钊哥、良东、奕、晓明，你们还踢球吗？那年
我们在大学联赛中夺冠，有多少女生观战啊！队长，是
你让我懂得了阵型的意义，是你让我们知道赛前1个
多小时的准备会应该说些什么，是你告诉我们赛前应
该怎么热身，是你教会我们要想夺冠不能互相埋怨。
虽然大学4年我变成了守门员，但从那时起我真正体
会到足球的团队力量。

张队、老黄、大鹏，还踢球吗？非典那年，刚入住
不久的小区马路还没通车，我们就在大路上摆开了球
门，小区的球队就这样拉了起来。这么多年过去了，
小区周围依然找不到方便的场地。但是，今年夏天，
我看见院子里的男孩女孩们在那块长十来米、宽两三
米的不规则水泥地上起劲地踢球，天黑了都不肯回
家。国足曾经让我伤心绝望过，但孩子们对足球的热
情又让我重新看到了希望。

张老师，还踢球吗？您的身体保持得真好，60多
岁还能踢。看到您在场上奔跑，我才知道什么是真
爱，希望到您这个岁数我也还能踢。马老师，您的跟
腱好了吗？50 多岁的人因为踢球受伤，您不后悔
吧？咱们的队伍在世界杯之前连损3员大将，我最担
心的是哥几个以后不敢踢球了。能有“小伙伴”一起
坚持踢球，是多不容易的一件事啊。

我们单位的球队，一晃也坚持小10年了，这得感
谢“郑指”的恒心和毅力。虽然一年顶多能踢个十来
次，虽然踢次球得往返十几公里。可是，有球踢我们
就知足了。

东单、奥莱、秦皇岛、深圳……那些年在那些地方
一块踢过球的哥们，你们还在踢吗？找得到场地、找
得到人一块踢吗？前些日子我一边看世界杯一边想
你们，是足球让我们结缘。是的，足球需要胜利，但足
球更是热爱、是桥梁。不管我们水平怎样，足球是我
们共同的语言。

他们说中国自行车人口多水平也不咋的嘛，他们
说中国人爱麻将胜过足球啊，他们说哥斯达黎加也没
有足球联赛嘛，可是我想说，我认识很多热爱足球的
人，振兴中国足球的目标首先应该是让这些想踢球、
爱踢球的哥们有地方踢球。

新华社记者 王镜宇

“振兴”中国足球让爱先行“振兴”中国足球让爱先行

本报讯（记者 陈凯）2014年全
国女子篮球俱乐部联赛第一阶
段，于 20日在云南文山和湖北宜
昌同时拉开战幕。不久前获得晋
级下赛季 WCBA（全国女子篮球
甲级联赛）资格的河南伊川银行
女篮，也将参加本次比赛。今日，
河南女篮的姑娘们启程飞赴云南
文山，备战本次比赛。

据了解，今年的全国女篮俱
乐部联赛分为两个阶段进行，第
一阶段为本月 20日至 26日，分别
在云南文山和湖北宜昌两个赛区
进行；第二阶段为 8 月 15 日至 21
日分别在重庆黔江和甘肃通渭进
行。第一阶段与河南女篮同在文

山赛区的还有江苏、解放军、云
南、北京、黑龙江、湖北 6 支队
伍。获得前四名的队伍将参加第
二阶段重庆黔江赛区争夺1～8名
的比赛。

河南女篮主帅王晓梅告诉记
者，参加完今年的全国女篮乙级
联赛后，河南女篮便投入到此次
俱乐部联赛的备战中。目前的河
南女篮以年轻阵容为主，球队新人
比较多，因此参加此次俱乐部联赛，
河南女篮主要还以锻炼队伍为主。

“虽然我们的队伍很年轻，但还是具
备一定实力的，所以争取好成绩也
是我们参加这次比赛的一个重要
目标。”王晓梅满怀信心地说。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，
记者从市足协获悉，由郑州市足
协主办的郑州市室内五人制足球
赛暨八强争霸赛，日前在秀台时
尚俱乐部落下帷幕，经过激烈角
逐，九联足球队获得室内五人制
冠军，大象监理队和老省场足球
队获得二三名。而在八强争霸赛
中，获得前三名的球队分别是诺
亚财富一队、车衣裳足球队和华
悦酒店足球队。

据了解，本次比赛吸引来自
郑州各行业 40 支民间足球队的
400 名运动员参赛，在参赛规模
和水平上较往年都有不同程度
的提高。

哥们儿，还踢球吗？

新华社巴塞罗那7月16日专电
据巴塞罗那当地媒体 16日报道，乌拉
圭前锋苏亚雷斯已于当日同巴萨俱
乐部正式签约，因为有国际足联“禁
令”在身，“苏神”整个签约过程都十
分低调。

《体育报》称，苏亚雷斯当日在经
纪人的陪伴下前往巴萨俱乐部，并签
订了一份为期5年的工作合同。签约
完成后，巴萨主席巴托梅乌还带着“苏
神”参观了诺坎普球场内的设施。

苏亚雷斯因在巴西世界杯小组赛
中咬了意大利后卫基耶利尼，被国际
足联处以禁赛 9 场，禁止参加足球相

关活动4个月等处罚。《体育报》表示，
因为乌拉圭人目前还处于国际足联

“禁令”期间，巴萨方面为此做了充分
的预防工作，确保其在诺坎普的行踪
不被拍摄到。此外，巴萨官方既不确
认、也不否认“苏牙”签约的消息。

《体育报》还说，苏亚雷斯14日抵
达巴塞罗那后，一直住在他的岳父母
位于当地的家中，最近几日这里天天
都被各路媒体包围，但乌拉圭人不接
受任何采访，并始终回避镜头。

此外，巴萨俱乐部原计划为苏
亚雷斯举行的亮相仪式也被无限期
推迟。

“苏神”低调签约巴萨


